



Disminuyen casos de zika, dengue y chikungunya en Cali

Este año se han disminuido los reportes de zika, dengue y chikungunya en 6309 casos.

Una reducción considerable en el número de personas afectadas por las enfermedades transmitidas por el mosquito *Aedes aegypti* se registra en Cali, en lo que va corrido del 2017.

Dicho panorama aplica para males como el dengue, zika y chikungunya, los cuales han dejado hasta el momento 1764 personas infectadas. Una diferencia de 6309 casos, si se compara el número de afectados por dichas enfermedades durante el mismo periodo del 2016, cuando hubo 8073 reportes.

Según los registros de la Secretaría de Salud Municipal, entre el 1 de enero y el 7 de marzo de este año se notificaron 1349 casos de dengue, mientras que el año pasado y durante el mismo periodo de tiempo, se detectaron 5787 personas enfermas; esto significa una reducción de 4438 casos de dengue en la ciudad.

Esta disminución también se registra en las notificaciones de dengue grave, pues mientras que en el 2016 hubo 46 casos, este año se han reportado 4 personas con complicaciones de la enfermedad.

De otra parte, en referencia a las personas infectadas con el virus zika se evidencia una disminución de 1718 casos, dado que este año van 359 personas diagnosticadas, mientras que el año pasado había 2077.

Asimismo, en lo que va de este año se han notificado 48 personas con chikungunya. Esto representa una reducción de 110 casos respecto al mismo periodo del 2016, cuando 158 personas resultaron afectadas tras haber sido picadas por el *Aedes aegypti*.

El secretario de Salud Municipal, Alexander Durán, explica que la reducción en el número de casos obedece a que hay un control del mosquito en la ciudad y a que la ciudad atraviesa la fase endémica de dichas enfermedades.

“Teniendo en cuenta las lluvias que se han registrado últimamente, duplicamos la



capacidad de fumigación en las comunas y haciendo control en los sumideros, porque las condiciones actuales pueden hacer que el zancudo prolifere y los contagios empiecen a incrementarse”, aseguró Durán.

El Valle, también a la baja

De acuerdo con el Instituto Nacional de Salud, INS, el Valle del Cauca es la entidad territorial del país con más casos de chikungunya confirmados. Entre el 1 de enero y el 25 de febrero de este año, hubo 59 reportes en el Valle; los departamentos que le siguen en casos al Valle, son Tolima y Cundinamarca, con 33 y 27 reportes, respectivamente.

No obstante esta situación, el virus chikungunya también ha dado tregua en la región, dado que el año pasado por esta época se registraban 1397 casos.

Respecto al dengue, la reducción en el Valle del Cauca es de 4866 casos, pues en lo corrido del 2017 se han notificado 1612 personas infectadas con dengue y dengue grave, mientras que el año pasado hubo 6478 enfermos.

Según el INS, el virus zika también muestra una curva descendente en el número de casos notificados en el departamento. En lo que va del 2017 se han registrado 294 personas afectadas en el Valle, mientras que en el mismo periodo del 2016, la cifra se tasaba en 3853 enfermos con este virus.

Diario El País, 09 de Marzo de 2017. Página B1